

MODEL PENGEMBANGAN KARAKTER BEPERILAKU DISIPLIN DAN BUDAYA BERSIH DI LINGKUNGAN PERGURUAN TINGGI

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan yaitu: 1) ingin mengetahui pelaksanaan pendidikan karakter berperilaku disiplin dan budaya bersih di kalangan mahasiswa dalam berkehidupan di perguruan tinggi; 2) menghasilkan model pengembangan karakter berperilaku disiplin dan budaya bersih yang tepat untuk dapat diterapkan di kalangan mahasiswa di lingkungan perguruan tinggi.

Penelitian ini merupakan penelitian dan pengembangan. Prosedur dalam penelitian ini adalah: pertama, melakukan pemotretan pelaksanaan pendidikan karakter berperilaku disiplin dan budaya bersih di kalangan mahasiswa; kedua, mengembangkan model pendidikan karakter yang berbasis pada pengembangan berperilaku disiplin dan budaya bersih, dengan beberapa langkah utama, salah satunya melalui FGD. Pengumpulan data menggunakan teknik observasi, angket, wawancara, dan dokumentasi. Subjek penelitian adalah mahasiswa UNY. Analisis data menggunakan teknik analisis deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa: (1) Pelaksanaan pendidikan karakter berperilaku disiplin dan budaya bersih mahasiswa di lingkungan perguruan tinggi, menunjukkan sebagian besar (63,33%) memiliki kecenderungan dalam kategori baik, sedangkan ditinjau dari perilaku budaya bersih, sebagian besar (53,33%) memiliki kecenderungan dalam kategori kurang baik. (2) Diperoleh pengembangan model pendidikan karakter berperilaku disiplin dan budaya bersih mahasiswa di lingkungan kampus, yang tersusun atas tiga bagian utama, *pertama*, penetapan nilai-nilai karakter yang dikembangkan dalam pendidikan karakter; *kedua*, proses pembiasaan dan pemberdayaan melalui intervensi seluruh warga kampus melalui perilaku pembiasaan dan pemberdayaan, dan ketiga, *ketiga*, adalah tindakan atau perilaku yang diamati sebagai hasil luaran proses pembiasaan dan pemberdayaan dalam berkehidupan di kampus.

Kata Kunci: *pendidikan karakter, perilaku disiplin, budaya bersih, perguruan tinggi.*